

EL GRADUADOR

Periódico Político y de Noticias

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

NÚMERO SUBLTO 10 CÉNTIMOS


Precios de suscripción:
 En Alicante, al mes. 1,50 ptas.
 En España, trimestre. 5
 Fuera de España, id. 15

Puntos de suscripción:
 En la Redacción y Administración de este periódico.

Reclamaciones y correspondencia, á su Director propietario,
 D. Antonio Galdó López
 Méndez-Núñez, 34, segundo piso.

Anuncios y comunicados:
 Se insertan á precios convencionales haciendo efectivo su importe adelantado.
 No se devuelven originales.

Publicaciones:
 De toda obra que se remita á esta redacción, se publicará un juicio crítico si se estima conveniente.
 Días en que se publica este periódico:
 Todos, excepto los siguientes á los festivos.



LA VALENCIANA

FRANCISCO BERNABEU POVEDA

MAJOR, 34, ALICANTE

Gran rebaja de precios.—Últimas novedades

Variado y elegante surtido en adornos para trajes de señora.
 Especialidad en género de punto inglés, para señoras, caballeros y niños.
 Infinidad de artículos de sumo gusto y económicos.
 Gran existencia en tiras bordadas á precios reducidos.

La Valenciana, 34, Mayor

Ajona colaboración

LOS TRES CÁLCULOS
 DE UN PESO
 DE 80 GRAMOS,
 Ó SEAN RECUERDOS
 DE UN TEATRO CASERO,
 UN CLUB POLÍTICO,
 Ó LA CLÍNICA
 ENCANTADA

marras... La diversión más inocente es la afición á cómico.
 Cuando organizaba un espectáculo teatral, no dormía ni comía, ni me acordaba de la novia.
 Así como Colón soñaba con el nuevo mundo por descubrir, mi sueño durado estaba en el éxito.
 Lo que más trabajo me ha costado siempre ha sido hacer el reparto de papeles.
 Por lo regular, cuando se trata de trabajo cómico, todos quieren ser los graciosos.
 Y eso es imposible.
 —Juanito tiene más condiciones para este papel—suele decir el director de escena.
 —Pues ese papel es el que yo quisiera hacer—dice otro.
 —Y yo.
 —Y yo.
 Y se arma el escándalo número uno.
 —Pero señores, eso no es posible—vuelve á decir el que dirige.

Traza en la pizarra una figura geométrica la mano de un hombre hábil hay de salir perfecta, como es natural.
 Hoy me ha dado el naípe por mover tres gratos recuerdos de los primeros años de la vida, cuando se juega á cómicos, á políticos y á doctores en ciencia, y quisiera que todo saliera bien, no como salieron los presupuestos de

—Pues ya no trabajo—grita uno.
 —Ni yo.
 —Ni yo.
 Y aquella compañía se queda en cuadro.
 Desde ese momento hay que comenzar de nuevo á buscar otros artistas más dirigibles.
 Contando siempre, con que no se han de acabar los disgustos.
 Tratándose de un drama, no hay quien se encargue del papel de traidor.
 Hijos buenos, que luego se casan con la dama, se encuentran á cada paso.
 Damas jóvenes que quieren á chicos buenos y que luego se casan también, no faltan.
 Padres no muy viejos que visten cota de malla y que sean reyes, los hay por docenas.
 Reinas madres, sin obligación de hacerse arrugas en la cara y que tengan vivas en el segundo acto, las hay también.
 Pero échense ustedes á buscar, escuderos que hablen poco, traidores que vistan con andrajos, ó pobres mujeres que pidan una imosna al final de un acto.
 De esto no hay quien lo encuentre con facilidad.
 Así es, que *El Fenix*, *Cervantes*, *Ruiz de Alarcón* y *Echegaray*, no han dado nunca contingente de traidores, pajes y escuderos, sino de reyes, ministros, condes y duques.
 ¡Qué ratos aquellos en que después del ensayo bailábamos con las damas de la compañía!
 Por cierto que una noche se le pegó fuego á una bambalina de selva y se arimó la gorda.
 Las madres de las chicas comenzaron á gritar por los balcones, pidiendo auxilio.
 El barba cojió á la dama y estuvo para tirarla á un patio enlosado.
 El galán joven echó á correr por

las escaleras, llevando de la mano á la graciosa, que se reía nerviosamente á capsa del susto.
 Los demás artistas se hicieron una pila debajo del tablado, hasta que un tal López consiguió apagar el fuego.
 Y aquel contratiempo acabó con nuestra inocente diversión, porque los vecinos del segundo se quejaron al casero y éste nos puso en la calle, por varias razones.
 Una de ellas, la de más peso era, que se le debían cinco meses de alquileres.
 Y todo se acabó.
 ¡Dichosos recuerdos estos que refrescan el alma, aunque no sea posible refrescar otra cosa!
 ¡Qué no se dará uno tono, cuando se la echa de joven conspirador, político y de sabio.
 Lo primero que se hace, es buscar una guardia.
 El castillo de San Fernando.
 Se forma un ministerio.
 Por supuesto un ministerio de absolutistas, que esto siempre da cierto respeto é infunde miedo á las gentes.
 A Rafael se le nombra conde por sus méritos en pro de la causa.
 A Quico se le da una cruz.
 A Ambrosio se le hace gentil hombre de S. M., que la representa bien Pepe, repartiendo palo seco y disponiendo algunos autos de fe, de las obras de los Sres. Saé Izco, Espronceda y Voltaire.
 En Consejo de ministros se nombra á Feix Rita, camarera de la reina Luisa; azafata á la de Cuader, y dama de honor á la distinguida Cacharrera.
 A todo eso, el gobierno se cree que todo esto es verdad, y allá va la Guardia civil cercando el Castillo y enviando al cuarto de arresto á todo el ministerio, ganándose la faja de

general del director que atacó las primeras trincheras de la plaza.
 ¡Pues poco que se divierte uno cuando juega á todas estas cosas, y con qué gusto recuerda que le tocaba á uno el papel de liberal perseguido!
 Y la verdad es, que los que representaban el papel de absolutistas, hacían lo que debían.
 Daban mucho palo y poco pan, haciéndoles la justicia de que aún no habían aprendido á jurar en falso, por ser cosa fea, que rebaja al hombre y lo envilece.
 Más tarde nos dió por establecer una Clínica, montada con todos los adelantos modernos para matar.
 Nos reunimos tres eminencias, y para que no nos conocieran nos intitulamos los doctores *Carambola*, *Villa* y *Palos*.
 Teníamos cuchillos sin afilar, mordazas, dos sacatrapos, un visturin de caña de azúcar para llamar á las almorranas y tres catres de tijera para las operaciones.
 Los compañeros de cafetín se prestaban á hacer de pacientes, y al llegar á la Clínica y prestarse á la peligrosa y difícil operación de sacarle un cálculo ó rebentar un grano, ya sabía que esto se llevaba á cabo á puñetazo limpio y si salía bien, al siguiente día [za], al periódico *El diablo sin alas*, que es lo que hacía furor entonces, á morcilla por línea ó á patata por párrafo, por estar entre nosotros establecido el libre cambio.
 —¿Cómo te llamas?—le decíamos á uno de los que jugaban con nosotros.
 Y respondía un nombre cualquiera. Miró á Paneracio, que ésto no hacía al caso.
 —¿Qué es lo que tienes?—le preguntamos.
 —Aquí, en la hipogastria, un tubo de hierro que pesa 80 gramos.
 —¡Al catre con él!

IMPRESA DE
EL GRADUADOR
 Mayor, 55 y Progreso, 6

Se ha recibido en este acreditado establecimiento un grande y variado surtido de

Tarjetas de visita
 última novedad, las que se imprimen al minuto con esmero y economía.
 Las hay de varias clases y á precios económicos.
 Por el módico precio de 6 pesetas, servimos un millar de

Sobres comerciales
 de varios colores.
 Recomendamos á los señores propietarios de fincas urbanas, los

Recibos de inquilinato
 á 0'75 céntimos el ciento.
 Servimos con prontitud cuantos encargos se nos confían referente al ramo de imprenta.
 El favor que dispensen los señores comerciantes y mercaderes á esta imprenta, les da derecho á la publicación gratis de remitidos y anuncios de seis líneas ó reclamamos, con sólo el pago de 10 céntimos por inserción para el impuesto de la nueva ley del timbre.

[156] FOLLETÍN DE «EL GRADUADOR»

referir, y referir con los colores más vivos, la extraña y singular aventura. La pobre anciana escuchóla sin pestañear, y una vez terminado el interesante relato, sumiése en profundo silencio.
 Parecía que meditaba algo extraordinario. Y en efecto, á los pocos minutos irguió la cabeza, clavó sus ojos un tanto apagados en los ojos penetrantes de su hija y la aconsejó, dando á sus palabras graves acentos, que encendiera todas las tariles al ponerse el sol una vela compuesta de cera virgen, delante y cerca de un espejo y aguardase á un lado á que se consumiera.
 La joven cumplió con exactitud el maternal mandato. Nada de particular ocurrió el primer día, más el segundo día, apenas puesta la luz cerca del espejo, con grande asombro de la aldeana, apareció en el cristal la imagen de un joven bizarramente hermoso, sustentando sobre su robusto pecho, clarísima luna veneciana. El tercer día, colocada la luz casi tocando al cristal, en su afán nuestra heroína, de ver y contemplar mejor aquella mágica visión propia de un ensueño de amores, candeante gota de cera oscureció el espejo, y el joven, despertando de su profundo sueño, gritó con voz enteraal par que dulce: «Vete.»
 Aún no se había disipado en los aires el eco de tal palabra, cuando ya la joven había abandonado la estancia y encaminándose al campo á consultar con las hadas tal misterioso caso. Y los hadas, según le habían prometido, atendieronla y la favorecieron cumplidamente.
 Al efecto, proveyéronla de voluminoso ovillo de hilo, el cual había de arrojar al pie del monte más alto alzado por aquellos contornos, y atándose el cabo á la mano izquierda, dirigirse, apoyada la derecha en maravilloso báculo, por sus laderas, hasta gastar el hilo y deshacer el ovillo. Seguidas al pie de la letra tales instrucciones, la hermosa doncella arribó sin tropiezo ni contrariedad ninguna á la cumbre sobre la cual campeaban, como banda de palomas en reposo por la alta cúpula de un campanario, gran número de edificios pette-

EL TEMPLO DE FLORA [153]

teneciente y conocida por el vulgo, con el nombre gráfico de ruipóntico. Pues de ella se refiere allá por Calabria, un bien extraño cuento mitológico que nosotros trataremos de narrar aquí, como nuevo refuerzo y corroboración nueva de los asertos dichos en el trascurso de este capítulo. Estad atentos. Vagaba solitaria de aquí para allá, sin norte y sin rumbo fijos, cual tórtola recientemente envidada, gentil doncella, en cuyos ojos azules se reproducía el candor sublime de su pura é inocente alma. Era de ver, cuán desalada corría de un lado para otro en torno de las matas á caza de leves mariposas y en requerimiento de brillantes florecillas, propias á formar vistosísimo ramillete que ofrecer á quien le demandase el gusto ó el deber se lo impusiera. Y al efecto, ya unía en armonioso conjunto el blanco nardo con la roja amapola, la guada margarita con la azul vellosilla, la livida violeta con el morado lirio, con la multicolor campanilla, con las flores y los brotes de otras plantas diversas, todas silvestres, pero todas brillantísimas, cual si de una exposición de matices ó de una competencia de perfumes se tratara. Y en tal tarea, sin quererlo y sin pensarlo, topó al paso con una mata de ruipóntico, á la vista de cuyas flores semejantes á diminuto purpúreo embudo, quedó deslumbrada. Aunque espinosos los vástagos de este vegetal, sin reparar cosa alguna en ello, lanzóse la joven á troncharlos en su deseo vehementemente de reunir con las ya haciadas en su delantal, otras mil flores, tintas en varios matices. A tanto brío, la pobre mata no pudo resistir y con la florecilla desarraigóla de sujo.
 Habréis visto poseídos de entusiasmo, al influjo de la lámpara eléctrica, aparecer en el lienzo súbitamente y renovarse, ora uno de esos panoramas sorprendentes, maravillosa obra de la Naturaleza; ora uno de esos templos místicos, obra de la inspiración y del arte; ora en fin, tal histórico sitio, escenario de grandiosos hechos; tal arruinado monumento recordatorio de épocas renacentes, ó tal escultórica figura ó tal enclenque y ridículo pavase. Pues con mucha más celeridad, con mucha más presteza, más súbitamente surgió al arran-

Y de un ¡Pum!... es decir de un puñetazo, le sacamos el cálculo. Como detrás de esta difícilísima y arriesgada operación, venía un dolor de tripas amargo, nos refiamos de la cara que ponía el compañero y las carcajadas duraban hasta que al otro día anotábamos en el libro del Registro civil la defunción del paciente para enseñanza de los ignorantes, que por miedo a morir se acudían a la Clínica a pasar un rato alegre y divertido.

¡Bendito sean los tiempos de los juegos infantiles!

NADIE

Lo que aconseja la Historia

Dícese como cosa cierta que el gobierno de los Estados Unidos ha perdido un crédito de veinticinco mil dólares para aumentar la vigilancia en las costas de la Florida, a fin de impedir la salida de barcos filibusteros, destinando también más marina de guerra de la que hasta ahora tenía para impedir que los ciudadanos de la Unión violen tan escandalosamente las leyes de neutralidad, habiéndose comunicado órdenes a los comandantes de algunos avisos y cruceros.

No queremos pasar por demasiado suspicaces; pero en vista de la reciente conducta de las autoridades aduaneras despachando para Nuevitas y Cienfuegos a dos vapores, cuya carga constituyen pertrechos de guerra, y que son reconocidos filibusteros quienes les fletan y tripulan, así como la persona a cuyo nombre van consignados, que es nada menos que el titulado presidente de la nonnata República cubana; en vista de que los buques aduaneros no solamente no persiguen a los filibusteros sino que les dan remolque y acompañan hasta dejarlos en alta mar cuando sufren entorpecimiento en la navegación; que los párrafos del Mensaje de Mr. Cleveland envuelven la amenaza de intervenir en los asuntos de Cuba caso de no terminarse pronto la guerra; que hay probabilidad de que Mr. Sherman, uno de los más furibundos partidarios de los rebeldes, desempeñe con Mac-Kinley la secretaría de Estado; creemos que el gobierno español, de

no tener una seguridad plena de que las potencias europeas realicen un acto colectivo que prohíba cualquier intrusión de los yankees en la contienda cubana ó impida que éstos se inclinen a favor de los rebeldes, debe aumentar el contingente de las fuerzas navales que hoy tiene en el apostadero de la Habana, en previsión de que esos buques que acuden a la Florida para impedir las expediciones filibusteras puedan, en un momento dado y con un pretexto fútil, realizar un acto militar contra cualquier puerto de la isla que no se encuentre en condiciones de defensa.

La política poco franca que la República ha seguido con España en todo tiempo abona esa presunción y justifica ese temor. Reciente está el hecho de que mientras se queja de los perjuicios que a los yankees ocasiona la guerra de Cuba, se declara sin medios de gobierno suficientes para impedir la organización de las expediciones que con escandalosa frecuencia salen de los puertos americanos para llevar a los rebeldes todo género de socorros en hombres y pertrechos.

Remontándonos a época más lejana, recordaremos la bruta acometida del general Jackson, que después fué presidente de la Unión, quien, encargado de reprimir en la frontera de la Florida, que entonces pertenecía a España, las depredaciones de los indios seminolas, sin parar mientes en que nuestra patria y la suya estaba en paz, penetró en 1818 en son de guerra en nuestras posiciones, sorprendiendo varios fuertes y la plaza de Pensacola; reclamó el gobierno español, pues era la segunda vez que Jackson entraba en esta ciudad sin previa declaración de guerra entre ambas naciones, española y americana; y Jacobo Monroe, presidente a la sazón, nombró al propio Jackson negociador de aquel asunto, y se aprovechó en tal forma de los disturbios y luchas interiores que había en España, que consiguió la cesión de la Florida por cinco millones de duros, que aún no se han liquidado, a pesar de haber aprobado Fernando VII esa cesión en Octubre de 1820.

¿Quién ignora las arterias con que preparó la República norteamericana la anexión de los Estados mejicanos de Oregon, California, Tejas y Nueva Méjico? Bajo el gobierno de Jaime Pock, que fué de 1845 á 49, se consu-

mó el despojo por medio de una guerra, en la que abusaron los yankees de su fuerza, aunque les costó cerca de doscientos millones de duros y más de 27.000 hombres.

España no debe olvidar esas lecciones de la historia, que, relacionadas con la actual conducta de los Estados Unidos, deben inducir a reforzar con buques de rápida marcha la escuadra que sostiene en Cuba; y, pues los cruceros y las autoridades americanas no bastan á impedir las expediciones, sean ellos los encargados de detenerlas, y cese de una vez ese vergonzoso tráfico entre los rebeldes cubanos y sus admiradores yankees.

MINUCIAS

En tiempo en que los pueblos eran (más serviles, la Empresa del tranvía regaba sus (carriles. Hoy, que vivimos entre auras libe- (rales, pagan el riego de fondos comunales.

Algunas calles del ensanche de San Francisco, las regaron los días 2 y 3 del actual y ya están listas para todo el año. La tierra no la han quitado todavía.

El día de Año Nuevo hubo pedrea en los alrededores de la fábrica de Tabacos, tomando parte la juventud ilustrada del Arrabal Roig y San Antón. Se conoce que estamos en pleno período belicoso.

El alcalde ha ordenado el levantamiento de la fábrica de aceites de piñuelo, por perjudicar la seguridad del vecindario.

¿Unicamente es perjudicial este establecimiento? ¿Y aquel del plazo prudencial?

Ya se han arreglado las aceras de la calle de Castaños, entre la de Sagasta y plaza de Isabel II.

¿Qué ganga, si se hiciera lo mismo en toda la calle de Sagasta!

Se están haciendo escavaciones en todas las calles de Alicante.

¿Estarán buscando á los concejales

que no concurren á las sesiones del Ayuntamiento?

El jueves por la tarde circuló por Alicante un canard de mucho bulto. ¡Lástima que su inventor no solicite patente de invención!

Decíase que se llevan con gran actividad las obras de adoquinado de la plaza de la Constitución.

Comenzaron en la última decena de Noviembre. Mayor actividad, es imposible.

Dice La Monarquía que si queremos saber los duros que se han ahorrado en la limpieza de la población desde que no hay centratista, que vayamos á preguntarlo á Contaduría municipal.

¡No, y vamos!

Se han colocado los adoquines que arrancaron en la calle de la Princesa. Más velo tarde que nunca.

El viernes barrieron como Dios manda, la calle del Babel; pero al llegar los barranderos á la esquina de la calle de Luchana, no pasaron adelante.

¿Qué habrán hecho las calles de Luchana, Barrajón, Ramales, Quiroga (hoy convertida en camino de ronda), y otras de aquel ensanche, para tenerlas tan limpias?

¿Que los propietarios de las viviendas que forman aquella barriada no pagan como los demás de Alicante el diez y seis por ciento de recargos municipales sobre la contribución territorial?

¡Vamos, no vivirá por allí ningún compadrel!

Politica local y regional

Chiquilís-chiquilís

Qué terrible viene contra nosotros, en su número de ayer, La Unión Democrática, defensora del pueblo de Monóvar, como si al hacer comparaciones entre los oradores del 66 y los del 96, se ofendiese á alguien, cuando no quisimos más que hacer resaltar que entonces se dijo: esa reina es una... y no se dejó concluir la frase, empujando al orador hacia la caja de bastidores.

Y ahora, se nombra á reinas, con puntos suspensivos también, y esto es lo que criticamos, en un sitio donde había señoras de todos, de blancos y negros y esto no se dice hoy, por estar pasado de moda.

Esto no es una ofensa al pueblo de Monóvar, sino una verdad que no puede negar nadie, el que con esta clase de oratoria, y en este punto, el sabio doctor Mas, se colocó á la altura del tío Universal, sin haber aprendido nada de los hechos de otras épocas y de otros tiempos.

Lo demás no los contestamos, por no ser de mérito para ello, por ser recuerdos de aquellos tiempos en que los republicanos de hoy perseguían como á fieras, vestidos con la piel monárquica á los republicanos de entonces.

Hoy sí que hay mucho de chiquilís-chiquilís, creyendo que aquí se ha perdido el sentido común y la memoria se la ha llevado el diablo!

Representación

En la del partido silvelista alicantino, asistirán al banquete que se ha de celebrar el día 10 de los corrientes en la redacción de El Tiempo y en cuyo acto pronunciará su anunciado discurso, el Sr. Silvela, los Sres. don Salvador Pérez y D. Enrique Pérez Chápuli.

ECOS POLITICOS

Parece que los romeristas esperaban una crisis ministerial antes de que se abrieran las Cortes.

Pero ya no quieren que la haya. Y es natural.

No sea que ellos abran la puerta para que entren sus amigos y se cuecen los que no le son.

Silvela, por ejemplo.

Se ocupaba anteaer un diario ministerial, en broma, de los regalos que han puesto los reyes en algunos zapatos de la gente de oposición.

De los que aquí y fuera están se poniendolas botas no dijo una palabra.

¡Como que esa es una broma de-nunciabile!

oar de la mata vistosa hasta las raíces profundas, aéreas gradaría conducente á palacio encantado, habitación espléndida de divinas hadas.

La bella heroína de nuestro cuento, desconcertada á la vista de tal inesperado cambio decorativo, apercibióse á ganar la selva próxima, y entre los troncos seculares y bajo el ramaje espesísimo, guarecer su cuerpo helado por el pánico. Mas frustrado é inútil fué su intento. Aún no había movido para llevar á cabo su imaginada carrera el pie, cuando veloces descendieron por la misteriosa escalera, en gnis de ángeles celestes, dos de aquellas incorpóreas hadas, las cuales, como sus ascendientes las druidisas, las valkirias ó las peris, contaban en sí el don de obrar prodigios. La pobre aldeana, conturbado el ánimo á la contemplación de tales maravillas, no pudo moverse del sitio en que parecía que estaban como enclavados sus pies. El magnetizador moderno, de seguro no logra por medio de los fluidos eléctricos dominar á su arbitrio la voluntad del sonámbulo, con el imperio absoluto que dominaron á la joven aquellos magos seres: tau temidos, según la tradición, de los campesinos de Escocia, quienes los consideraron allá en la antigüedad como agentes solícitos del diablo, por invisibles secuestradores de niños, cuyos cuerpos tiernecitos entregaban en pago de propio tributo al infierno; tan respetados por la superstición inglesa, que veía en ellos los genios familiares de cada casa, por su redomado gusto en atormentar á las amas de gobierno poco cuidadosas de la hacienda ajena y á los manebos harto perezosos y dormientes; tan encarecidos y leídos por los poetas franceses é italianos, que los toman por dulces melancólicos seres, habitantes de las selvas, de los jardines, de los arroyos ó de las grutas, víctimas siempre del amor sin ventura, y siempre ejerciendo desmedido influjo en el destino de los mortales.

La joven, pues, poseída completamente por tan extraños cuanto hermosos seres, dejóse conducir sin oponer resistencia al maravilloso palacio. Lo que vió en su rápida visita por aquellas suutuosísimas estancias, no es para dicho ni aun

para imaginado. En tal amplia cámara, hallábase, muellemente reclinado el cuerpo sobre artístico sillón tapizado de preciosas telas bordadas en oro, ceñida la cabeza con diadema de brillantes, cuyas facetas robaban al mismo sol sus destellos, calzados los pies de sandalias vistosas, los ojos vendados, la mano puesta sobre los rayos de áurea rueda giratoria sobre su eje con indecible rapidez, y en aquel momento parada y fija, una mujer de extraordinaria belleza, cuyo solo nombre evoca un mundo de risueñas esperanzas, pues se apellidaba la Fortuna; en tal otra estancia, enrojecidos de llorar os ojos, tendida sobre la espalda su negra cabellera, con todas las muestras del dolor más intenso retratado en su rostro, aparecía, mirando fijamente al fondo de férrea caja desprovista, la triste Pandora á quien Vulcano diera vida y Júpiter la confiara en infernal artefacto encerrados los males de la tierra, por la imprudencia y la temeridad de su esposo, diseminados y esparcidos para tormento eterno del humano linaje; mientras en aquel oscuro compartimiento del palacio se veía la muerte, silenciosa, aguardando á que el reloj de arena indicase la hora última de algún sér, para cortar implacable, con la nefasta segur, el hilo de su existencia. Pero la aldeana no reparó gran cosa en todo esto, ni su ánimo se contristó á la vista de tales escenas, parada como se hallaba la rueda de la Fortuna, por voluntad de las hadas, en próspero punto favorable á su porvenir.

Terminaba la tarde risueña de aquel hermoso día, y al oír la joven de contar á su familia cuanto había visto y oído en aquel suntuoso palacio, pidió á las hadas con instancias que la devolviesen prontamente á su hogar, donde yacería sin duda su madre acongojada y triste de su tarda vuelta. Las hadas complaciéronla en su demanda, asegurándole cómo sin cesar día y noche velarían por ella; y del mismo modo mágico que ascendiera del valle al palacio, descendió rápida del palacio al valle nuestra campesina. Apenas pisado hubo el umbral de la puerta de su casa y abrazado con efusión á su madre, ya impaciente por su tardanza, faltóla tiempo para

Diario de Alicante

EL CALENDARIO



Correos

Para la línea de Madrid, se recoga la correspondencia, en los buzones hasta las dos de la tarde y ocho de la noche.—En la central, hasta las tres de la tarde y nueve noche.

Para la de Murcia, hasta las cuatro de la tarde en la central.

Ferrocarriles

Línea de Madrid: Tren corto (hasta Venta la Encina), salida, 6:10 mañana; regreso 10:30 noche.—Mixto, salida, 9:3, noche; regreso, 5:30 mañana.—Correo, salida, 3:20 tarde; regreso, 10:20 mañana.

Línea de Murcia: Mixto, salida, 6:15 mañana; regreso, 9:54 mañana Correo, salida, 4:15 tarde; regreso, 7:28 noche.

Casa de Socorro.

La guardia para hoy, está á cargo de D. Pascual Pérez.

Telegramas del extranjero

Brest 8.—El Consejo de guerra reunido para juzgar varios soldados con motivo de los desórdenes ocurridos en esta localidad el 4 de Diciembre último, fiesta de la Santa Bárbara, ha declarado absueltos á todos los procesados.

Belgrado 8.—El metropolitano Uskub, habiendo celebrado misa en la iglesia catedral, si haber sido debidamente confirmado, fué objeto de los insultos de la muchedumbre, teniendo que intervenir la policía y produciéndose un tumulto, del cual resultaron numerosos heridos.

Carta de Madrid

8 de Enero de 1897.

Señor Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: Un importante silvelista ha tenido la amabilidad de decirme los puntos más salientes del discurso que pronunciará el Sr. Silvela el día 11.

Cree que el Sr. Silvela hablará acerca de cuestiones de moralidad coincidiendo en algunos puntos con la prensa, pero que la intención de los todos llegará a otras regiones. Pedirá la apertura de las Cortes.

En lo que se refiere á la parte política, se extenderá en demostrar el peligro de que existan solo dos partidos en la regencia.

Dirá que hay necesidad de otro organismo político adicto á la monarquía.

En suma: banderín de enganche para el partido silvelista, llamando á otros elementos y con la ayuda del general Martínez Campos.

El Día comenta los últimos cablegramas oficiales de Cuba y dice que han producido pésima impresión en España los optimismos del general Weyler.

Añade que este general se ha decidido sin duda á prodigarle elogios á sí mismo, y que no puede conseguir que le elogie nadie, ni en Cuba ni en España.

Hace notar la ligereza con que el general Weyler asegura que pacificará algunas provincias á plazo fijo, y añade que esta forma de dar esperanzas á la nación llega á indignar cuando se trata de un problema tan grave como el de Cuba.

Comenta después *El Día* el discurso pronunciado por el Sr. Cánovas en el Consejo de ministros presidido por la regente, y haciendo hincapié en su afirmación de que el partido constitucional cubano tiene grandes esperanzas en la gestión del general Weyler, dice que el único que confía en dicho general es el gobierno, que está interesado en que siga al frente del ejército de Cuba, y sabe que defendiendo al general, se defiende á sí mismo.

Suyo efectísimo, *El Corresponsal.*

Noticias de todas partes

Grata noticia

Está para llegar á nuestro puerto

un vapor que conduce una gran remesa de tubería con destino al viaje de las aguas de Sax.

El lunes próximo dará principio la colocación de la tubería en el trayecto que comprende desde la estación de Monforte-G. barrera á esta capital, cuya operación no había podido comenzarse por faltar los útiles y herramientas que llegaron la semana anterior.

Todo hace presumir que las obras adelantarán rápidamente y que las aguas se acercan á Alicante á pasos agigantados.

Casi tuberculoso

La fama universal que acredita las píldoras expectorantes del doctor Heinzelmann fué confirmada por mi curándome de una tos que me afligía ya muchos meses. Estaba casi tuberculoso cuando principié á tomar las píldoras expectorantes del doctor Heinzelmann y con un solo frasco me curé por completo.

Deseando el bien de todos y con toda seguridad recomiendo las píldoras expectorantes del doctor Heinzelmann como eficaces para combatir cualquier tos.

Con gratitud me suscribo.—*Carlos R. Fernández*, negociante.

Precio del frasco, 3'90 pesetas.—Agente en Alicante, D. Vicente Benet, Mayor, 4.

Aplazados

Los exámenes de Telégrafos anunciados para ayer han sido aplazados hasta el día 11, con objeto de dar tiempo para que puedan llegar á Madrid los auxiliares temporeros y permanentes aprobados, cuyos exámenes han sido anulados por real orden de reciente fecha.

Nuevo sacerdote

Ha celebrado su primera misa en Benarrés, el virtuoso y joven sacerdote, D. José Caivo Solanes.

Le felicitamos muy cordialmente.

Nos permitimos recomendar el uso del «Estómago Artificial», á los que padezcan del estómago, pues sus efectos superan á todo elogio.

Depósito en esta capital, en la farmacia de Rodríguez, Mayor 23.

Nuestros vinos

Según el «Boletín de la Estación Enológica» de España en Cete, los vinos de Alicante han alcanzado en aquel mercado los siguientes precios: vinos de 14 á 15 grados á 30 y 33 francos hectolitro y los de 12 á 13 grados á 26 y 31 francos.

Dicon de Orihuela

«A causa del intenso frío que ha hecho en la mañana de hoy, el mercado se ha visto poco concurrido, siendo nada más que regular el número de compras y ventas que en el mismo se han verificado.

Precios corrientes: Trigos 4'25 pesetas barchilina; Maíz 3'75 idem; Cebada 10 idem; Garbanzos de 20 á 25 reales arroba; Harinas de 20 á 22 idem; Aceites de 50 á 52 idem; Café molido de 2'50 á 9 idem, arroba; su cascara de 3 á 4 idem.»

Dolores de cabeza y jaqueca

Certifico que afligido por continuas jaquecas que me postraban en el lecho por muchos días, sufriendo dolores de cabeza, constipación y dureza del vientre acompañados de afección hemorroidal, me curé en muy corto tiempo usando las benéficas píldoras Antidispépticas del doctor Heinzelmann.

Puedo garantir bajo palabra de honor que estas píldoras son eficaces para curar esas enfermedades.—*Jorge C. Nevares*, negociante.—(Firma legalizada).

Precio del frasco, 3'90 pesetas.—Agente en Alicante, D. Vicente Benet, Mayor, 4.

Caridad

La implora de las personas caritativas una pobre viuda que se halla postrada en cama sin recursos de ninguna clase; habita en la calle de Trafalgar, número 60.

Sección recreativa



ALEGRE

La cuestión, es solucionar el conflicto que se prepara. El premio gordo del último sorteo de la lotería ha marcado dos números; esto produjo la natural discusión, y los jueces resolvieron, adjudicándole las ochenta mil pesetas á uno de los números... pero es el caso que los poseedores del otro, no están conformes y he aquí el conflicto.

Yo, siempre amante de la tranquilidad pública, enemigo de lites y belenes, propongo una solución: Se me envíen á mí las ochenta mil pesetas... y asunto concluido: prometo no armar bronca sobre si debe ser este ó el otro número, tampoco llevaré el caso á los tribunales, y daré las gracias más expresivas.

¿Conque qué tal os parece mi proposición?

Espero la respuesta.

El Sr. Recur ha regalado á la nación española su magnífico yate «Urania».

Dado el hermoso rasgo de dicho señor, secundo la idea de un colega de la mañana.

El «Urania» debiera llamarse en lo sucesivo «Recur» para inmortalizar de este modo el apellido de tan entusiasta protector de la patria.

Así sea

Hoy en día, mirando á Alicante á vista de pájaro, resulta muy bonito; parece los Pirineos, la cornalera del Cáucaso, ó cosa por el estilo; esto, durante el día, pero ¿y por la noche? farolillos por todas partes indicando al transeunte: «Aquí tropiezas».

¿La causa? dicen que el agua del Alcoraya se filtra... no se sabe por dónde, que si salen tantos litros de agua de los depósitos y después no resultan consumidos más que la cuarta parte; que si hay alguien que roba el agua, pues hay que aclararlo; y se echau á perder las calles buscando

las cañerías para encontrar el escape. Y lo mejor del caso es que, á pesar de tal escasez de líquido, el abastecedor se encuentra *agua al cuello*...

No lo entiendo.

Después el adoquinado de las calles, etc., etc.

¡Paciencia y barajar!

ARISTARCO

CORRIDA EN PROYECTO

para socorrer á los soldados hijos de esta ciudad que regresen de Cuba enfermos é inútiles.

Magnífica es en verdad su idea, amigo Lozano, si no la aplaudi hace días no es por falta de entusiasmo por ella, si no por mor del capricho del acaso, que quiere jugar con uno como quien juega á los dados.

Cuando usted en su *Revista* produjo el primer chispazo, iba á ocuparme, y entonces, sucesos inesperados surgieron para desgracia de ambos, por distintos lados que hicieron enmudecer por la pena nuestros labios.

¡En fin, tragos de esta vida, pero tragos bien amargos! Explicado ya el por qué no prendió en mí su chispazo; de su proyecto á ocuparme capitán, al punto paso.

Dice usted en su *Revista* que hay que socorrer con algo á los que vuelven de Cuba dolientes ó estropeados, y yo creo, capitán, que ha de tener partidarios pero muchos, esa idea que usted al viento ha lanzado.

Pues es muy justo, Señor, que los valientes soldados que en Cuba vierten su sangre por la honra del suelo patrio, los reciba con ternura al tornar á su regazo!

El pensamiento de usted de que todos nos unamos para dar una corrida en el venidero Mayo, con el objeto ya dicho, es un pensamiento magno.

Se que cuenta con valiosos elementos para el caso. Se que se le han ofrecido matadores afamados de cartel, y novilleros acreditados de guapón. Se que estimados colegas le han enviado su aplauso y le ofrecen, si es preciso, su concurso y su trabajo.

Pues bien, capitán; con estos elementos que he citado y otros que vendrán después, su pensamiento apoyando se pondrá, no hay duda alguna, al cuadro precioso marco.

Yo, querido capitán, es bien poco lo que valgo, pero no obstante ya sabe que en todo estoy á su lado. ¡Cuando se trata de España, somos hijos de Pelayo!

JESÉ BAÑULS ARACIL.

Sección de espectáculos

Café Español

Esta noche á las ocho en punto tendrá lugar en el café Español un concierto por el septimino Sánchez y Duart.

NOTA.—Se ruega á los concurrentes al café, en las noches de concierto, que durante la ejecución de las piezas por el septimino procuren hacer el menos ruido posible.

Anuncios y reclamos

PURIFIQUE Vd EL AIRE PAPEL DE ARMENIA quemando
El mejor de los DESINFECTANTES



En interés de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando **PAPEL DE ARMENIA**
Venta: Farmacias, Droguerías y Ferreterías POR MAYOR: CEBRIAN Y C.ª — BARCELONA

TELEGRAMAS

Agradecemos en lo mucho que vale el telegrama recibido de los respetables directores de *El Imparcial* y el *Heraldo de Madrid*, no habiendo hecho otra cosa por nuestra parte, que colocarlos noblemente al lado de los iniciadores de una campaña tan patriótica y moralizadora; y así seguiremos, por demandarlo un deber sagrado, al que están obligados todos los periódicos que no tienen relación alguna en los desaciertos de esta decadente situación.

Madrid 9 (5'10 t.)

Solicitadas por nosotros con tanta energía como el caso requiere medidas que impidan los abusos observados á la campaña de Cuba, vamos con gran satisfacción los trabajos que publica EL GRADUADOR, creemos que el ejército y la nación entera por quienes sostenemos esta rada campaña periodística, nos habrán de premiar con su gratitud, cuente desde luego con la nuestra muy sincera por el valioso y decidido apoyo que presta á causa tan grande.
—Augusto Figueroa, Rafael Gasset.

Telegrama del Casino

Madrid 9 (5'15 t.)

Nada Cuba Filipinas. Recrudescense temporales. Desbordamientos ríos inundaciones destrozados. Trenes detenidos. Langosta estragos Uruguay. Papa restablecido. Manila Barraquer derrotó rebeldes Bataan quitándoles campamento matándoles 61. Muchas presentaciones.

Bolsa

Cotización, 62'60.—Cambios Paris, 23'30.

ALICANTE — 1896:

IMPRENTA DE LA VIUDA DE R. JORDÁ
A CARGO DE JOSÉ COMA

Las píldoras del Dr. HEINZELMANN

SON DE TRES CLASES:

Antidispépticas,

Ferruginosas

y Expectorantes

PRODUCTO BRASILEIRO

Agente en Alicante, VICENTE BENET, Mayor, 4.

E. BOTI CARBONELL

Ferretería

Mayor 13, 15 y 17

UNGUENTO DE LULIPSAN
 MEDICINAS PRIVILEGIADAS
 En venta en todas las farmacias del Orbe.
 Elchanadas solamente en el No 70, NEW OXFORD ST., antes 533, OXFORD ST., LONDRES,
 y en venta en todas las farmacias del Orbe.

Servicio de la Compañía

TRASATLANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.
 Tres salidas mensuales: el 10 y 30 de Cádiz, y el 20 de Santander.
 Línea comercial de Puerto Rico.—Un viaje mensual saliendo de Santander el 5 y de Vigo el 7 para San Juan de Puerto Rico, con prolongación a Habana y admitiendo carga y pasaje con trasbordo de este último punto, para los litorales de Puerto Rico, Cuba, Méjico, Costa firme y Pacífico.
 Las salidas de Puerto Rico en los viajes de retorno tendrán lugar los días 9 de cada mes.
 Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Persico, Costa Oriental de Africa, India China, Cochinchina, Japón y Australia.
 Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro viernes, a partir del 5 de Enero de 1894, y de Manila cada cuatro jueves, a partir del 25 de Enero de 1894.
 Línea de Buenos Aires.—Seis viajes anuales para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Malaga.
 Línea de Fernando Poo.—Cuatro viajes para Fernando Poo, con escalas en Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.
 Servicio de Africa.—Línea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escala en Melilla, Malaga, Ceuta, Cádiz, Tanger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagan.
AVISO IMPORTANTE.—La Compañía trasatlántica, para favorecer a los viajeros e industriales, que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.
 Servicio de Tanger.—El vapor Joaquín de Piélagos sale: de Cádiz para Tanger, Algeciras y Gibraltar los lunes, miércoles y viernes; retornando a Cádiz, los martes, jueves y sábados.
 Estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicios Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasaje para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.
 La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.
 Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.
 Para más informes.—En Barcelona, la Compañía Trasatlántica y los señores Ripoll y Compañía plaza de Palacio.—Cádiz, la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia Compañía de la Trasatlántica, Puerta del Sol, 13.—Santander, señores Angel B. Pérez y Compañía.—Coruña, D. E. de Guarda.—Vigo, D. Antonio López de Neira.—Cartagena, Sres. Bosch Hermanos.—Valencia, Sres. Dart y Compañía.—Málaga, D. Luis Duarte.—Alicante, Sres. Faes y Compañía.

**CATARROS, TOS PERTINAZ, BRONQUITIS
 PLEURESIA**
 Tisis pulmonar, Tuberculosis
 En los Hospitales de Francia se han obtenido los mas
 brillantes resultados empleando las
CÁPSULAS SERAFON
 DE GUAYACOL Y IODOFORMO
 Y LAS
 Cápsulas Serafon de Guayacol, Iodoformo y Eucaliptol

De venta en la macia de D. Vicente sorribes, calle de Riego, núm. 20,

**PARA ENFERMEDADES URINARIAS
 SÁNDALO PIZÁ
 MIL PESETAS**

al que presente Cápsulas de sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888 y Gran Concurso de París de 1895. Diez y ocho años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. Pizá, Plaza del Pino, 6, Barcelona y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

NO FIARSE DE IMITACIONES PEDIR

Café nervino medicinal

Nada más inofensivo ni mas activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, a 3 y 5 pesetas caja.—Se remiten por correo a todas partes.

Doctor Morales, Carretas, 39.—Madrid

En Alicante: Farmacia de D. José Soler.

PILDORAS DEL DOCTOR DEHAUT
 DE PARIS
 Se debe en purgarse, cuando lo necesitan. No tomen el asc ni el causanio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le convienen, según sus ocupaciones. Como el causanio, que la purga ocasiona, es completamente anulado por el efecto de la buena alimentación aplicada, uno se decide fácilmente a volver a empezar cuantas veces sea necesaria.

SQUELAS MORTUORIAS
 SE IMPRIMEN EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO

GONZALEZ HERMANOS MAYLIN CASA

Loza, lampisteria y cristaleria.—Camas, muebles y objetos de capricho.—Deposito de vidrios planos.